

prophylactique de la variole mettent de côté à la fois et leurs opinions personnelles et l'intérêt de leurs clients (qui est aussi celui du public) simplement pour flatter l'opinion du vulgaire, se faire un peu de popularité au sein d'une certaine classe, et déconseillent à leurs clients ou aux clients des autres la vaccination en temps d'épidémie ou la revaccination, c'est ce que nous ne comprenons pas.

* **

Dans son numéro du 19 septembre dernier, notre confrère du *N. Y. Medical Record*, parlant de l'épidémie de variole que nous avons en ce moment, se voile la face pour dire que la grande majorité des victimes du fléau sont des canadiens-français catholiques. Que le confrère se renseigne mieux qu'il ne l'a fait sur les proportions relatives des éléments français et anglais dans le chiffre total de notre population, et son étonnement cessera.

Plus loin, le confrère insinue que les catholiques repoussent la vaccination par suite de préjugés religieux. Il y a là deux erreurs de fait. Les catholiques ne repoussent pas la vaccination plus que ne le font les protestants. On le sait, notre clergé catholique a payé de son exemple quand il s'est agi de vaccination; celle-ci a été très vivement recommandée aux fidèles du haut de la chaire, dans les églises catholiques, et la récente lettre circulaire de Mgr l'évêque de Montréal à ce sujet est la meilleure réponse que nous puissions apporter aux assertions hasardées du *Record*.

BULLETIN BIBLIOGRAPHIQUE.

NEWMAN.—*Tabular statistics of one hundred cases of urethral stricture treated by Electrolysis without relapse*, by Robert Newman, M. D., New-York Cancer hospital. First annual report.

U. W. AYER & SON'S *American Newspaper annual for 1885*. Philadelphia. Pa. U. S. contient une liste soigneusement préparée de toutes les publications périodiques et journaux des Etats-Unis et du Canada, ainsi qu'une foule de renseignements sur la politique, le genre de commerce et l'agriculture de chaque comté, province et ville. Prix \$3.00.

NOUVELLES MÉDICALES.

Le choléra.—L'épidémie cholérique est en décroissance manifeste, tant en France qu'en Espagne, Sicile, etc.

Variole.—De Montréal, la variole s'est répandue en plusieurs points de la Province de Québec. On en a signalé des cas à Québec, Trois-Rivières, St-Hyacinthe, etc. Nos voisins d'Ontario eux-mêmes n'en sont pas exempts.

Ecole de Médecine et de Chirurgie de Montréal, faculté de Médecine de l'Université Victoria.—Les cours de cette institution ont été ouverts le 1er octobre. Le discours d'ouverture a été prononcé par M. le Dr Chartrand.